

Deux fois plus de demandeurs d'asile

La Belgique et l'UE ont reçu en 2015 deux fois plus de demandes d'asile qu'en 2014. Le taux de protection a lui aussi augmenté l'année dernière.

Aussi bien en Belgique que dans toute l'Europe, les arrivées de demandeurs d'asile en 2015 ont doublé par rapport à 2014.

Mineurs non accompagnés

85.500 mineurs non accompagnés (des mineurs qui arrivent en Belgique sans parents ou tuteur légal) ont demandé l'asile dans l'UE en 2015. C'est trois fois plus qu'en 2014. En Belgique, le CGRA a recensé plus de 3.000 demandes de mineurs non accompagnés, soit cinq fois plus qu'en 2014. L'Afghanistan est le principal pays d'origine (54% des mineurs non accompagnés dans l'UE, 65% en Belgique).

Une majorité est reconnue

Au niveau européen, le taux de protection - le nombre de demandeurs d'asile qui reçoit le statut de réfugié ou de protection provisoire - a atteint 49% en 2015. Ce pourcentage varie fortement selon le pays d'origine (97% de protection pour les Syriens, 2% de protection pour les Albanais, par exemple).

En Belgique, le taux de protection en 2015 est monté à 61% (contre 47% en 2014). Presque tous les Syriens (98%) ont reçu la protection dans notre pays. Le taux de protection pour les ressortissants d'Afghanistan s'élève à 77%. 72% des demandeurs d'asile irakiens ont reçu la protection.

Plus d'info :
www.fedasil.be et www.cgra.be

Au niveau de l'UE (+ la Suisse et la Norvège), 1,35 millions de personnes ont introduit une demande d'asile. Cette hausse s'inscrit évidemment dans le contexte des conflits en Syrie, Afghanistan et Irak. L'Allemagne est, de loin, le premier pays sur la liste. Elle a enregistré près de 500.000 demandes en 2015.

Au niveau belge, le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides (CGRA) a recensé 35.500 demandes d'asile. Ceci correspond environ à 45.000 personnes, en sachant qu'une famille introduit un seul et unique dossier. Il s'agit d'une hausse de 106% par rapport à 2014, qui comptait alors 17.200 demandes d'asile.



Quadrimestriel du centre
d'accueil de Rixensart
Rue du Plagniau 1
1330 Rixensart

contact
Florence Burhin
T 02 655 10 23
info.rixensart@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil
imprimeur: Fedopress
e.r. Thierry Pire

mars 2016 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Rixensart



Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/rixensart

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Préface



Chers amis du centre,

La Belgique est confrontée à une arrivée massive de demandeurs d'asile provenant principalement de Syrie, d'Irak, d'Afghanistan ou de Somalie. Le centre de Rixensart est relativement épargné par cet afflux de réfugiés même s'il a ouvert en urgence au mois d'août dernier 36 places dans des «unités mobiles» de l'armée. Cette situation n'empêche pas le centre de poursuivre l'amélioration de son infrastructure.

En effet, nous allons augmenter l'autonomie des familles et des personnes isolées que nous accueillons en leur offrant prochainement la possibilité de cuisiner eux-mêmes leurs repas dans des cuisines individuelles. Cela leur rendra une part de leur dignité et nous libérera d'une tâche de distribution des repas qui ne présente aucune plus-value dans l'accueil que nous organisons.

Nous envisageons également à l'avenir de participer aux initiatives citoyennes organisées sur la commune de Rixensart en matière de potagers partagés ou de sensibilisation à une alimentation saine et locale. Les résidents du centre quitteront ainsi le centre informés sur cette problématique.

Au plaisir de vous rencontrer lors de nos prochaines activités.

A bientôt,
Thierry Pire, Directeur du centre

Carnaval pour les enfants

Durant la semaine de Carnaval, les enfants du centre ont participé à toutes sortes de festivités. En début de semaine, les enfants de l'école des devoirs de D'clie sont venus au centre pour participer à l'atelier masques et costumes avec les enfants du centre.

Le mercredi 10 février, des ateliers, des jeux, un cortège et une dégustation de crêpes étaient organisés aux Charmettes. L'occasion pour les enfants de parader avec leurs créations. Un grand merci aux bénévoles qui nous ont aidé pour la confection des costumes, les grimages, la musique, etc. et qui ont fait de ce Carnaval une fête réussie !



Nos résidents pourront bientôt cuisiner !

Le grand chantier de l'année 2015 était la création de cuisines individuelles. Celles-ci seront inaugurées en mars 2016.

En 2012, la Régie des Bâtiments est devenue propriétaire du site de Rixensart, occupé depuis 1996 par Fedasil, en s'engageant à le rénover. Ceci s'est fait progressivement en réalisant chaque année un grand chantier :

en 2013, la création d'une Halte Accueil, et en 2014, l'aménagement d'une partie du bâtiment pour l'accueil de jeunes filles mineures enceintes. Fin 2015, le centre devait inaugurer des cuisines individuelles mais le chantier a pris du retard et il faudra patienter jusqu'en mars 2016 avant de pouvoir profiter des nouvelles infrastructures.

Fini le menu unique

Au terme des travaux, il y aura 10 foyers équipés de cuisines individuelles. Le système actuel de cuisine collective sera supprimé. Les résidents pourront faire leurs courses et concocter les spécialités culinaires qui leur sont chères. Fini donc le menu unique de la cantine. Le rythme des journées sera également modifié : plus



besoin d'attendre les heures fixes des repas et les longues files créant des tensions. Les foyers seront en effet accessibles tout au long de la journée.

Permettre aux résidents de cuisiner est évidemment un atout pour eux : c'est un pas de plus vers l'autonomie via la gestion d'un budget, la préparation de ses propres repas, etc. Les hommes isolés ou les mineurs non accompagnés devront bien entendu se soumettre à l'exercice. Le personnel du centre mettra quant à lui l'accent sur la formation et sur la prévention des résidents.

Le prochain projet sera très certainement complémentaire aux cuisines puisque le centre souhaite mettre en place un système de potager partagé. Avis aux amateurs de jardinage !

Télex

Appel aux dons

Actuellement nous ne sommes plus en mesure de prendre des dons de vêtements par manque de place. Mais les chaussures pour adultes (grandes pointures) et pour jeunes sont encore les bienvenues.

Pour les vêtements pour bébé uniquement, veuillez prendre rendez-vous en contactant Mélissa Poffe au 02/634.06.13 entre 10h et 15h.

Si vous souhaitez être tenu informé de l'évolution des besoins en termes de matériel ou de bénévolat, vous pouvez consulter notre site internet qui est régulièrement mis à jour : www.fedasil.be/rixensart.

Grand merci à tous pour votre générosité !

Contact :
Florence Burhin
florence.burhin@fedasil.be
ou 02/634.06.17

Agenda des activités

8 mars : Journée de la femme

Chaque année à l'occasion de la Journée de la femme, le centre organise un événement pour les résidentes et pour toutes les femmes qui souhaitent participer. Cette année, le centre a animé un atelier beauté utilisant des produits naturels.



29 mars : chasse aux œufs

Le lendemain du lundi de Pâques, le centre invite les petits et grands à une grande chasse aux œufs sur le thème du cirque. Au programme : spectacle de clown présenté par la compagnie « Che Cirque ». Ouverture des portes dès 14h.

Renseignements :
Florence Burhin
florence.burhin@fedasil.be
ou 02/634.06.17.